



6 janvier 2024  
Solennité de l'Épiphanie du Seigneur  
"Lumière des nations"

Is 60, 1-6

*Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur.*

Quelle merveilleuse promesse ! Et elle a déjà commencé à s'accomplir, car partout où l'Évangile est proclamé et accepté, la lumière commence à briller et les ténèbres doivent céder.

Combien le Seigneur peut transformer la vie d'une personne ! D'un Saul, il fait un Saint Paul ; de disciples lâches, il fait de grands messagers de l'Évangile. Des personnes très riches sont touchées par sa lumière au point de tout abandonner pour suivre le doux et tendre Jésus ; des impurs deviennent chastes ... Tout cela est l'œuvre du Seigneur et c'est ainsi que sa lumière brille sur les nations !

Bien sûr, nous connaissons aussi le revers de la médaille : tant de choses terribles se sont produites et se produisent encore dans l'histoire.... Mais la promesse tient toujours et continue de s'accomplir.

Ce jour, où l'Église catholique célèbre la solennité de l'Épiphanie du Seigneur, nous rappelle la manifestation du Seigneur à toutes les nations. Cette fête est également connue sous le nom de "Jour des Rois mages." Ces trois rois représentent les nations de la terre qui se laissent toucher par la lumière du Seigneur et viennent à lui. Nous aussi, qui écoutons cette méditation, nous pouvons dire que cette lumière a brillé dans nos ténèbres, nous permettant de reconnaître Jésus comme le Fils de Dieu. Peut-être nous sommes-nous déjà habitués à cette affirmation. Et le risque de cette "accoutumance" est que nous oublions la grande valeur du don de la foi et qu'il perde de son importance pour nous.

Quand nous voyons la joie et l'enthousiasme de ceux qui découvrent la foi, nous nous rappelons que connaître Jésus n'est pas la chose la plus naturelle du monde. Combien de personnes auraient souhaité rencontrer Dieu plus tôt, et combien cherchent encore leur étoile aujourd'hui !

C'est pourquoi il est si important que la lumière qui nous a été donnée ne soit pas éclipsée, mais qu'elle brille toujours plus fort. Pour ne pas tomber dans l'indifférence, nous devons remercier chaque jour le Seigneur pour le don de la foi, en renouvelant et en approfondissant sans cesse notre amour pour Lui. Outre l'accomplissement de nos pratiques religieuses, nous pouvons lui demander : "Qu'est-ce qui Te plairait que je fasse aujourd'hui, cher Seigneur, qu'est-ce que je peux faire qui Te plairait particulièrement ? Avec de telles questions, l'esprit de piété, l'un des sept dons de l'Esprit Saint, est activé d'une manière particulière, car ce don nous pousse non seulement à éviter ce qui ne correspond pas à la volonté de Dieu, mais aussi à chercher à lui plaire. Si nous lui posons sincèrement ces questions, il nous répondra. Il se peut qu'on ne nous demande que de petites choses : peut-être s'agit-il d'une intention sérieuse de travailler en nous-mêmes pour pouvoir mieux aimer ; peut-être s'agit-il d'une invitation à prendre plus de temps pour être avec Lui ; ou à faire telle ou telle œuvre de miséricorde.

Il y a tant à faire pour l'évangélisation des nations, tant de personnes qui attendent encore de rencontrer Jésus !

En plus du thème de la solennité de l'Épiphanie du Seigneur, je voudrais aujourd'hui consacrer quelques mots à sainte Jeanne d'Arc, née précisément le 6 janvier 1412 à Domrémy, en France. Elle est notre sainte patronne particulière, et sa mission extraordinaire attire toujours notre attention. Son histoire est bien connue : elle a été appelée par Dieu pour libérer la France du joug de l'oppression étrangère... Et elle a donné sa vie pour accomplir cette mission du Seigneur.

Puisque les saints du ciel sont certainement encore attachés à la mission qui leur a été confiée sur terre, sainte Jeanne d'Arc peut être d'un grand secours pour défendre la liberté de notre foi et celle des peuples contre l'invasion des puissances antichrétiennes. Un scénario se dessine de plus en plus dans le monde, dans lequel semble se préparer le règne d'un Antéchrist qui pourrait s'exercer globalement par le pouvoir politique et les ressources économiques. Nous ne devons pas nous laisser tromper ! Dans un tel empire, notre foi serait la cible d'attaques croissantes. Ceux qui s'accrochent aujourd'hui aux valeurs et aux convictions de l'Église catholique sont facilement marginalisés. Malheureusement, cela se produit aujourd'hui même au sein de l'Église.

Si nous trouvons de moins en moins de modèles de foi, nous ne devons pas oublier que l'Église terrestre ne représente pas la totalité de l'Église. Nous avons les anges et les saints, qui attendent de nous aider. Ils vivent en pleine union avec Dieu et c'est à travers eux que la volonté du Seigneur nous est communiquée intacte.

Jeanne d'Arc est certainement prête à aider les gens en ces temps sombres. Comme elle, nous devons mettre toute notre confiance en Dieu et accepter le combat quotidien qui nous est confié, surtout en ces temps apocalyptiques. Les ennemis de Dieu et de l'Église ne sont pas les plus forts et nous ne devons pas nous laisser intimider par eux.

La mission de proclamer l'Évangile jusqu'aux extrémités de la terre et d'en témoigner par notre vie est toujours d'actualité (cf. Mt 28, 19-20). Mais pour que la lumière de l'Évangile se répande, il est également nécessaire de rejeter les puissances des ténèbres. La "Pucelle d'Orléans" - comme on appelle souvent sainte Jeanne d'Arc - attend

seulement que nous lui demandions son aide, et elle demandera à Dieu le courage et la force dont nous avons besoin pour ce combat.

L'Agneau triomphera, comme nous l'assure l'Apocalypse : *"Ils feront la guerre à l'Agneau, et l'Agneau les vaincra car il est Seigneur des seigneurs et Roi des rois ; et les siens, les appelés, les élus, les fidèles, vaincra avec lui"* (Ap 17, 14).

Dans ce contexte, nous voudrions inviter à nouveau ceux qui sont intéressés à prendre part au combat spirituel contre l'esprit antichrétien, qui se manifeste tant dans le monde que dans l'Église, à nous écrire un courriel à l'adresse suivante : [balta-lelija@jemael.net](mailto:balta-lelija@jemael.net).